

## EJEMPLOS DE PREGUNTAS EXPLICADAS MÓDULO DE FORMAR

■ Dificultad baja

■ Dificultad media

■ Dificultad alta

■ Dificultad baja

### Pregunta 1

#### Enunciado

El contexto describe una estrategia pensada por los profesores de un grado, para que los estudiantes puedan indicar alternativas de solución a problemas comunitarios.

Al comenzar el año escolar, los profesores de noveno grado de una institución educativa deciden implementar una estrategia para estimular en los estudiantes la elaboración de alternativas de solución para problemas comunitarios y eligen uno relacionado con el sistema de acueducto y alcantarillado de su localidad.

Con esta estrategia se busca que los estudiantes

El enunciado pregunta acerca del propósito de la estrategia. El propósito debe relacionarse con lo planteado en el contexto en cuanto a que los *estudiantes contemplen alternativas de solución a problemas comunitarios*.

#### Opciones de respuesta

- A. indaguen con los expertos en el tema sobre las mejores alternativas de solución para este problema.
- B. consulten textos en la biblioteca para identificar posibles causas del problema.
- C. construyan opciones viables a partir del análisis de las causas del problema.
- D. divulguen entre la comunidad las soluciones que se han usado para resolver problemas similares.

Al seleccionar la respuesta correcta, los evaluados demuestran que formulan estrategias de formación para intervenir en los procesos de socialización de la comunidad educativa.

#### Respuesta correcta: C

La respuesta C conlleva a los estudiantes a la elaboración de alternativas de solución para problemas comunitarios. Para ello, es necesario la construcción de opciones viables en relación con el problema examinando sus causas.

#### Opciones de respuesta no válidas

- A. No es correcta, porque quienes plantean las alternativas para la solución del problema son los expertos y no los estudiantes.
- B. No plantea alternativas de solución. Por el contrario, propone identificar posibles causas al problema a partir de textos. No contempla que las causas sean identificadas por los estudiantes al observar y analizar las problemáticas asociadas al sistema de acueducto y alcantarillado de su localidad.
- D. La divulgación de las soluciones a la comunidad, es un resultado que se debe dar luego de abordar el problema, estudiarlo y encontrar algunas alternativas de solución.

## Pregunta 2

### Enunciado

El contexto teórico del enunciado plantea algunos aspectos de las políticas educativas consignados en la Constitución política y la Ley General de Educación, respecto al papel de los padres de familia como miembros activos de la comunidad educativa.

La Constitución política de 1991 y la Ley General de Educación (115 de 1994) les otorga a los padres de familia el título de miembros de la comunidad educativa y los convoca a participar en diversas instancias de la gestión escolar.

Desde esta perspectiva, el compromiso de los padres de familia con la formación escolar de sus hijos implica

Teniendo en cuenta el contexto de la pregunta, es preciso relacionar el enunciado con el papel que tienen los padres de familia en las diversas instancias de la gestión escolar.

### Opciones de respuesta

- A. aportar los recursos económicos necesarios y enseñar las normas de comportamiento en el hogar.
- B. intercambiar orientaciones sobre los procesos formativos y participar en el mejoramiento institucional.
- C. asistir a los eventos programados por la institución y velar por la prestación del servicio educativo.
- D. recibir información sobre el comportamiento y rendimiento académico para tomar medidas a tiempo.

Al seleccionar la respuesta correcta, los evaluados demuestran que promueven relaciones con padres y acudientes para vincularlos en procesos de formación colectivos.

#### Respuesta correcta: B

La respuesta B establece el papel activo de los padres de familia en los procesos formativos. De acuerdo con las políticas educativas, es necesario intercambiar con cada uno de los estamentos de la comunidad educativa (incluyendo a los padres de familia), orientaciones sobre la gestión escolar. Parte de esta gestión es abordar el plan de mejoramiento institucional.

#### Opciones de respuesta no válidas

- A** La opción A es incorrecta. Los padres de familia no tienen solamente la responsabilidad de aportar los recursos económicos y formar desde el hogar, sino que también deben participar en procesos de formación acordados institucionalmente.
- C/D** La opción C y D son incorrectas. Además de asistir a los eventos programados por la institución o de recibir periódicamente un informe convivencial o académico de los estudiantes, los padres de familia deben ser actores y partícipes de las decisiones que se toman a nivel institucional en las diferentes áreas de gestión que orienta el PEI.

### Pregunta 3

#### Enunciado

El contexto de la pregunta incluye la importancia de promover un enfoque más **holístico** para redefinir el vínculo entre escuela y familia. Este enfoque surge luego de analizar los resultados de la autoevaluación institucional.

Después de la autoevaluación institucional, los miembros de una comunidad educativa deciden redefinir el vínculo entre escuela y familia, y modificar las prácticas de interacción, de manera que respondan a un enfoque menos operativo y más holístico.

Para el nuevo enfoque se requiere:

El enunciado, se refiere al nuevo enfoque propuesto por la comunidad educativa, el cual de acuerdo con el contexto de la pregunta es **holístico**.

#### Opciones de respuesta

- A. el compromiso recíproco de la escuela y la familia, para tomar decisiones conjuntas a favor del desarrollo de los estudiantes.
- B. el intercambio de información entre la escuela y la familia, para lograr la intervención de los padres, en el rendimiento académico de sus hijos.
- C. el complemento entre la escuela y la familia, para que la escuela responda por los conocimientos y la familia por los principios.
- D. el encuentro entre la escuela y la familia, para cumplir la normatividad vigente y los compromisos adquiridos al firmar la matrícula.

Al seleccionar la respuesta correcta, los evaluados demuestran que promueven relaciones con padres y acudientes para vincularlos en procesos de formación colectivos.

#### Respuesta correcta: A

La respuesta A muestra el vínculo entre la escuela y la familia, como parte fundamental del PEI. Un enfoque holístico implica un compromiso recíproco escuela/familia para la toma de decisiones en pro de la formación y el desarrollo integral de los estudiantes.

#### Opciones de respuesta no válidas

- B** La opción B es incorrecta porque, al tener en cuenta un enfoque holístico, no basta con un intercambio de información entre la escuela y la familia. El intercambio de información pertenece a los procesos de comunicación interna y externa que se desarrollan a nivel institucional.
- C** La opción C tampoco es válida porque no es correcto afirmar que el complemento entre la escuela y la familia se centra en que la familia aporta los principios y la escuela los conocimientos en el proceso de formación de los estudiantes. Ambos aspectos implican una corresponsabilidad.
- D** La opción D es incorrecta, porque los padres de familia tienen una función más allá de cumplir con la normatividad vigente y con los compromisos que establecen con la institución al firmar la matrícula del estudiante. Desde un enfoque holístico, la familia y la escuela se encuentran en un compromiso conjunto que aporta significativamente en la formación de niños y jóvenes.